
MEMÓRIAS DA REUNIÃO (WEBCONFERÊNCIA) DO COCEP 

Data: 26/09/2018

Horário: 10h às 11h30min

PAUTA:

1 – Aprovação de novos grupos de pesquisa;

2 – Assuntos gerais:

2.1 – Customização do SIGAA – Módulo Pesquisa;

2.2 – Informes X MICTI;

2.3 – Lançamento dos Editais para 2019;

2.4 – SisGen – cadastro de projetos

2.5 – Chamada Recomposição Banco de Avaliadores

2.6 – Informes NIT

2.7 – Informe de Auditoria

PARTICIPANTES: 

PROPI: Cladecir  Alberto  Schenkel,  Aline  Louise  de  Oliveira,  Joseane  Evaldt  Corrêa  Teixeira,
Michel Goulart da Silva, Rafael Paes de Barros, Clóves Alexandre de Castro.  Coordenadores de

Pesquisa dos campi: Rafael Andrade, Sanir da Conceição, Marlon Cordeiro Domenech, , André da
Costa, Adriana Neves Dias, Ríad M. Nassiffe, Alessandro Bagatini, Haroldo Gregório de Oliveira,
Patricia Devantier Neuenfeldt e Samuel Medeiros Modolon.

REGISTRO:

O Pró-Reitor  de Pesquisa,  Pós-Graduação e Inovação,  Cladecir  Alberto  Schenkel,  deu as  boas-
vindas  a  todos,  agradecendo  pela  presença  e  esclarecendo  sobre  as  razões  que  levaram  a
necessidade  de  reagendamento  esta  reunião.  Schenkel  registrou  a  ausência  justificada  dos
coordenadores de pesquisa dos campi Araquari, Concórdia, Videira e Abelardo Luz, em virtude os
eventos  internos  que  aconteciam  nos  referidos  campus.  Registrou  também  a  ausência  da
Coordenadora do Campus São Bento do Sul,  a  qual  não  encaminhou justificativa.  A pauta foi
apresentada e passou-se à discussão do primeiro ponto.

1 – Aprovação de novos grupos de pesquisa;

Em  relação  à  aprovação  dos  grupos  de  pesquisa,  Schenkel  informou  que  havia  somente  uma
proposta (Campus Videira), a qual foi analisada e devolvida para as adequações, entretanto, não
tivemos retorno. Ponto de pauta vencido pela inexistência de proposta.

2 – Assuntos gerais:

2.1 – Customização do SIGAA – Módulo Pesquisa

Schenkel informou que a DTI não deu retorno sobre a solicitação de customização do módulo.
Informou que no dia 20/09/2018 houve reunião do Comitê Gestor de TI, na qual um dos pontos de
pauta era a necessidade de criar critérios para priorização das adequações dos módulos do Sistema.
Schenkel informou também que a PROPI e PROEX estão conhecendo e se familiarizando com o
Módulo “Ações Acadêmicas Integradas” e estudando a possibilidade de lançamento dos próximos
editais integrados por meio deste módulo, o que possivelmente superará os problemas dos editais
integrados anteriores,  pois não será mais necessário  ao pesquisador submeter o  projeto em dua



plataformas, permitindo, inclusive, ações conjuntas de ensino, pesquisa e extensão. Ainda estamos
em fase  de  testes  e,  tão  logo  tenhamos  maior  familiaridade  com o  módulo,  chamaremos  uma
reunião com os coordenadores para treinamento.

2.2 – Informes X MICTI

Schenkel  informou que  não será possível  contemplar  a  um segundo apresentador  por  trabalho,
mesmo que o campus custeie as despesas, em virtude da fata de leito nos hotéis para atender a todos
os apresentadores e aos avaliadores dos trabalhos. A razão não é financeira, mas sim, pela falta de
leitos. A hospedagem e alimentação dos avaliadores também será por conta do evento e a comissão,
os leitos já estão reservados, só falta definir de que forma se dará, se com o pagamento de diárias e
passagens, ou se de outra forma, o que está sendo estudado pela comissão do evento. Schenkel
informou que, nos próximos dias, sairá o edital para os avaliadores pleitearem o recurso. Quanto aos
trabalhos indicados pelos campi, Schenkel informou que, caso algum dos indicados já tenha sido
inscrito na categoria “ampla concorrência” que  os coordenadores informem à PROPI para solicitar
a retirada do trabalho daquela categoria, pois já tem espaço reservado na categoria “indicados”. Da
mesma forma, caso algum dos indicados seja trabalho do Programa de Bolsas do CNPq, que o
campus indique um outro trabalho na categoria “indicados”, visto que o do Programa de Bolsas do
CNPq também já tem vaga garantida.  Salientou, ainda,  que os trabalhos indicados pelos campi
deverá ser submetidos ao sistema de eventos pelos coordenadores de pesquisa até o dia 05/10/2018.

2.3 – Lançamento dos Editais para 2019

Schenkel informou que, em reunião do CONSEPE realizado no primeiro semestre, foram discutidas
diretrizes para elaboração do calendário acadêmico de 2019 (geral), de modo a incluir o período de
lançamento dos editais. Essa foi uma demanda de alunos e docentes para maior transparência e
clareza quanto ao período de lançamento dos editais, para os docentes em virtude do registro nos
planos de trabalho e,  para os alunos,  em virtude da possibilidade de maior  participação.  Ficou
definido que os  editais  serão  lançados anualmente  no mês de setembro,  iniciando em 2019.  A
PROPI e PROEX resolveram colocar em prática já em 2018 e lançarão os editais em out/2018 (com
exceção dos editais do CNPq). Estamos fazendo testes no módulo de “Ações Integradas” e, em
princípio teremos 30 dias para submissão, 30 dias para a avaliação e, possivelmente a divulgação
dos resultados entre 15 e 20/12/2018, com isso, em janeiro de 2019 os docentes já poderão incluir
seus projetos no PTD. O Edital de fluxo contínuo será retificado, de modo a estender para 2019,
permanecerão as mesmas orientações, mudando somente os prazos.

2.4 – SisGen – cadastro de projetos

Schenkel  informou  que,  em  função  da  Lei  da  biodiversidade  brasileira
(http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Lei/L13123.htm), é necessário que a
pesquisa  envolvendo  acesso  a  patrimônio  genético  brasileiro  e/ou  conhecimento  tradicional
associado e  repartição de benefícios para conservação e uso sustentável da biodiversidade seja
cadastrada no sistema autodeclaratório SisGen, por meio do qual se cadastram também as demais
atividades envolvendo o patrimônio genético. Informou que sobre a importância dos coordenadores
de  pesquisa  observarem  isso  também  nos  campi.  Informou  também que  o  não  cadastramento
implica em multa para o pesquisador e para a instituição. A PROPI encaminhou e-mail a todos os
orientadores  de  projetos  dos  Editais  do  CNPq vigentes,  solicitando  o  cadastramento  até  o  dia
31/10/2018 ou, para o caso das pesquisas em que a lei não se aplica, deverá ser encaminhado a
declaração  que  consta  em  anexo,  preenchida,  assinada  e  digitalizada,  até  30/09/2018.  O  não
cumprimento acarretará a suspensão da bolsa do projeto a partir do mês de novembro de 2018.
Tivemos  um baixo  retorno  até  o  momento,  dos  71  projetos  do CNPq,  somente  2  orientadores
encaminharam a confirmação de cadastramento no SisGen e 15 informaram que o cadastramento
não se aplica aos seus projetos. Esta orientação será encaminhada também aos orientadores dos
demais  editais  da  PROPI  que  estão  vigente,  no  entanto,  o  cadastramento  deverá  ser  efetuado



também para projetos anteriores, visto que a Lei retroage a 2012.  Quanto aos projetos anteriores,
cujos orientadores já se desligaram da instituição, num primeiro momento a PROPI tentará contato
com com todos, via e-mail, informando acerca da necessidade de adequação aos termos da Lei nº
13.123/2015, caso tenham realizado atividades relacionadas ao acesso ao patrimônio genético, sobre
a proteção e o acesso ao conhecimento tradicional associado e sobre a repartição de benefícios para
conservação e uso sustentável da biodiversidade.

2.5 – Chamada Recomposição Banco de Avaliadores

Schenkel lembrou que em 2016 foi lançada uma chamada pública dos Institutos Federai da região
Sul (IFFar/ IFRS/IFSul/IFSC/IFC/IFPR) para recomposição de banco de avaliadores  ad hoc. Em
virtude da baixa colaboração e da mudança de e-mail dos avaliadores, o que dificulta o contato, foi
aberta uma nova chamada pública, cujas inscrições irão até 15/10/2018, inclusive para que já havia
participado na chamada anterior. Foi encaminhado Memorando Eletrônico a todos os servidores do
IFC divulgado a chamada pública, entretanto, Schenkel solicitou aos coordenadores que reforcem a
divulgação aos servidores dos campi.

 

2.6 – Informes NIT

O  Coordenador  do  NIT,  Rafael  Paes  de  Barros  informou  sobre  o  andamento  dos  pedidos  de
propriedade intelectual. Referente as ações de 2018, informou que NIT está com 19 processos na
fila para proteção: 10 patentes, 5 programas de computador, 2 desenhos industriais, totalizando 19
processos.  Considerando  5  patentes  já  protegidas,  esse  ano  teremos  24  PI’s.  Quanto  ao
planejamento de 2018, este já executado em aproximadamente 80%, faltando finalizar as visitas
técnicas aos campi de Abelardo Luz, Brusque, Camboriú, Concórdia, Ibirama, Rio do Sul, Santa
Rosa e Videira, cuja previsão de finalização é até o final deste ano ou, caso não seja possível, no 1º
semestre de 2019. Rafael informou que as ações do Pacto pela Inovação já forma executadas em,
aproximadamente,  90%. Falta o projeto o NIT em 30 segundos – vídeos para popularização de
assuntos relacionados a Inovação e Propriedade Intelectual. Quanto às ações a serem realizadas para
minimizar  o  acumulo  de  demandas  do  NIT/IFC,  Rafael  informou  sobre  a  contratação  de  um
estagiário, a qual está suspensa no momento conta do período eleitoral e, ainda, a possibilidade de
desenvolvimento de um software para gestão de Propriedade Intelectual. Referente a previsão para
ações de 2019, Rafael informou que o NIT terá uma maior autonomia para o uso do recurso visto
que não restam obrigações pendentes. Há previsão de lançamento de 3 tipos de editais; a saber: Meu
Primeiro Invento; Transferência de Tecnologia e; Demanda Induzida (a empresa induz a demanda).
Estuda-se,  ainda,  a  possibilidade de o NIT aportar  recursos  no edital  dos  APLs,  direcionado a
projetos de desenvolvimento tecnológico. Ainda para 2019, o NIT planeja reforçar o volume de
pedidos de Propriedade Intelectual e iniciar a transferência de tecnologia com objetivo de cumprir
uma das missões do IFC que é a Inovação e que somente ocorre com a aplicação efetiva da criação
e invenção.

2.7 – Informe de Auditoria

Schenkel informou sobre a auditoria que está sendo realizada nos Editais da PROPI, PROEX  e das
Coordenações de Pesquisa e de Extensão dos campi. Informou que está havendo uma confusão por
parte da Auditoria Interna quanto às normativas, sendo considerada a resolução inadequada para
análise  dos  editais  e  o  encaminhamento  das  recomendações.  Os  principais  apontamentos  da
Auditoria são em relação ao descumprimento dos prazos de entrega de documentos e da prestação
de contas, conforme cronograma dos editais; inobservância dos preceitos editalícios e; necessidade
de prestação de contas financeira. Schenkel solicitou que os Coordenadores de Pesquisa registrem
todas as recomendações da Auditoria para que possamos juntas às recomendações feitas também à
PROPI  para,  posteriormente,  analisarmos  e  procedermos  às  adequações  pertinentes.  Schenkel
informou que deverá ser agendada uma nova reunião, via web ou presencial (próxima à MICTI)



para tratar sobre estes assuntos. Salientou, ainda,  que a revisão das resoluções da PROPI ficaram
estagnadas por um tempo, em virtude do aguardo do novo Marco Legal de Ciência, Tecnologia e
Inovação, o qual foi regulamentado pelo Decreto nº 9.283, de 7 de fevereiro de 2018. A revisão das
resoluções  ainda não foi  retomada,  sendo que a única que foi  trabalhada até  o  momento foi  a
Resolução nº 01/2012 (programa  para concessão de bolsas de iniciação científica e extensão do
IFC), a qual ainda deverá ser rediscutida antes de sua finalização.

Chat da Webconferência

[null]  Bem-vindo(a)  a  <b>eduardo.werneck</b>!  Para  convidar  outros  participantes  para  a
conferência,  utilize  a  URL  <u><a  href="https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/eduardo-
werneck">https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/eduardo-werneck</a></u>.<br><br>Para
compartilhar o seu microfone, clique no botão com um headset (à esquerda da barra superior). Use
um headset para ter uma melhor experiência de áudio com menos ruídos.<br><br>Se você deseja
compartilhar  a  tela,  faça  download  do  plug-in  de  compartilhamento  em:  <u><a
href="https://conferenciaweb.rnp.br/mconf-deskshare-win.exe"  target="_blank">Versão
Windows</a></u>,  <u><a  href="https://conferenciaweb.rnp.br/mconf-deskshare-mac.dmg"
target="_blank">Versão Mac OS</a></u>.<br>

[10:04] Schenkel - PROPI: Bom dia

[10:04] Rafael - Campus Ibirama: bom dia pessoal

[10:04] rafael.barros: bom dia

[10:04] Alessandro Bagatini: Bom dia!

[10:04] Marlon - Fraiburgo: bom dia ;)

[10:04] Sanir - Camboriú: bom dia

[10:05] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: Bom dia

[10:07] Sanir - Camboriú: O som não está funcionando, né?

[10:07] Samuel SRS: Bom dia

[10:07] haroldo.oliveira: Bom dia

[10:07] Schenkel - PROPI: Para constar: Araquari, Concórdia e Videira justificaram ausência em
razão de eventos locais.

[10:07] eduardo.werneck: Bom Dia!

[10:08] Schenkel - PROPI: Embora não tenha justificado, em Abelardo também está acontecendo
evento simultaneamente

[10:08] eduardo.werneck: A Pauta da Reunião está nas Notas Compartilhadas

[10:09]  Schenkel -  PROPI:  Pessoal,  só para verificarmos quem está,  por  gentileza  confirmar o
campus

[10:09] Schenkel - PROPI: É que temos novos integrantes

[10:09] Alessandro Bagatini: Alessandro - Sombrio.

[10:09] Samuel SRS: Samuel - Santa Rosa do Sul

[10:09] patricia.neuenfeldt: Patrícia - São Francisco do Sul

[10:09] Sanir - Camboriú: Sanir- Camboriú

[10:09] haroldo.oliveira: Haroldo - Luzerna

[10:10] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: Adriana - Brusque

[10:10] andre.costa: André da Costa  -Rio do Sul

[10:10] Ríad Mattos Nassiffe: Ríad - Blumenau

[10:12] Schenkel - PROPI: Vamos começar



[10:12] Marlon - Fraiburgo: funcionou o áudio

[10:12] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: ouvindo

[10:12] patricia.neuenfeldt: ouvindo!

[10:12] Schenkel - PROPI: ok

[10:12] andre.costa: ok, ouvindo

[10:12] Sanir - Camboriú: ok

[10:16]  haroldo.oliveira:  Podemos  saber  qual  grupo  de  pesquisa  estava  sobre  avaliação  para
aprovação?

[10:20] haroldo.oliveira: OK

[10:20] Sanir - Camboriú: ok

[10:22] eduardo.werneck: TOTAL DE TRABSALHOS SUBMETIDOS

[10:22] eduardo.werneck: Extensão: 110

[10:22] eduardo.werneck: Faremos o filtra para ver possíveis trabalhos duplicados.

[10:26] haroldo.oliveira: O próximo evento contemplará envio de trabalhos de ensino indicados
pelo campus, como pesquisa e extensão?

[10:26] eduardo.werneck: Período de inscrição dos trabalhos de pesquisa

[10:26] Marlon - Fraiburgo: para a MICTI, haverá a possibilidade de mais de um aluno apresentar o
trabalho? No caso de ter dois bolsistas

[10:26] Marlon - Fraiburgo: ou 1 bolsista e 1 voluntário

[10:27] Ríad Mattos Nassiffe: Se um trabalho foi enviado para ampla concorrência ele pode ser
indicado pelo campus?

[10:29] Marlon - Fraiburgo: Ok... mas e se o Campus custear? (via edital 028/2018, por exemplo?)

[10:30] andre.costa: esse questionamento eu também fiz...

[10:30] Marlon - Fraiburgo: beleza... entendi..

[10:30] Marlon - Fraiburgo: obrigado!

[10:31] andre.costa: os leitos ja estão reservados para a MICTI?

[10:34] andre.costa: outra dúvida,  está aberta a inscrição de avaliadores?

[10:35] andre.costa: ok

[10:35] Ríad Mattos Nassiffe: Obrigado, segunda-feira eu sinalizo. Pois o resultado deve sair até
sexta-feira a noite.

[10:35]  haroldo.oliveira:  Quem  participa  de  apresentações  no  IF-Cultura  pode  participar  de
apresentações de poster e/ou oral?

[10:35] Alessandro Bagatini: Há uma previsão para o lançamento deste edital?

[10:36] Alessandro Bagatini: obrigado

[10:36] haroldo.oliveira: Como os coordenadores cadastrarão os trabalhos indicados pelos campos?
Já possuo um login, é necessário criar um novo login?

[10:37] eduardo.werneck: SE JÁ POSSUI CADASTRO/LOGIN, PODE UTILIZAR O MESMO

[10:37] andre.costa: fizemos um cadastro com o email da coordenaçao de pesquisa de rio do sul

[10:37] andre.costa: pode ser?

[10:43] andre.costa: APL e Fluxo contínuo serão lançados em outubro?

[10:45] haroldo.oliveira: Qual é o novo de fluxo contínuo?

[10:45] haroldo.oliveira: Edital 19

[10:45] eduardo.werneck: submissão de 25/09/2018 a 31/11/2012 para execução de projetos a partir
de dez/2018

[10:46] eduardo.werneck: 31/11/2018*

[10:46] eduardo.werneck: 30/11/2018*



[10:46] haroldo.oliveira: Isto contabilizara no PTD dos docentes somente para o ano que vem?

[10:47] andre.costa: olhei no sigaa agora, faltou inserir o arquivo do edital retificado para que os
colegas tenham acesso as orientaçoes do edital

[10:47] haroldo.oliveira: OK

[10:48] Samuel SRS: ok

[10:48] andre.costa: ok

[10:48] Sanir - Camboriú: ok

[10:50] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: Qual será o nome do edital, se quiser
começar ainda este ano e estender a 2019? Ali só aparecem editais 2019, por ex março 2019

[10:51] patricia.neuenfeldt: Edital de Fluxo Continuo - Projeto de Pesquisa e Inovação

[10:51] patricia.neuenfeldt: EDITAL 19/2018

[10:52] patricia.neuenfeldt: Pelo o que entendi, seria o do mês de outubro, para iníco em dezembro.

[10:52] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: Ah encontrei ali no SIGAA, obrigada!

[10:55] eduardo.werneck: E-mail  encaminhado aos  orientadores  dos Editais BIBIC, BIBIC-EM,
PIBICAF e PIBITI – Editais 31, 31 e 33/2018PIBITI, respectivamente, o seguinte texto:

[10:56] eduardo.werneck: Considerando que não foi feita nenhum cobrança adicional em função
da Lei  nº  13.123,  de  20  de  maio  de  2015  (<a
href="event:http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Lei/L13123.htm),">
<u>http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Lei/L13123.htm),</u></a> que disp
õe sobre o acesso ao patrimônio genético, sobre a proteção e o acesso ao conhecimento tradicional
associado e sobre a repartição de benefícios para conservação e uso sustentável da biodiversidade,
a Pró-Reitoria  de  Pesquisa,  Pós-Graduação  e  Inovação  do  IFC  exige  que  seja  realizado
o cadastramento  do  projeto  no  sistema SisGen até  o  dia  31/10/2018.  Segue  o  manual: <a
href="event:https://sisgen.gov.br/download/Manual_SisGen.pdf">
<u>https://sisgen.gov.br/download/Manual_SisGen.pdf</u></a>

[10:56]  eduardo.werneck:  Para  o  caso  das  pesquisas  em  que a  lei  não  se  aplica,  deverá  ser
encaminhado  a  declaração  que  consta  em  anexo,  preenchida,  assinada  e  digitalizada,  até
30/09/2018. 

[10:57] eduardo.werneck: Somente dois orientadores informaram ter efetivado o cadastramento e 15
informaram que o cadastramento não se aplica aos seus projetos

[10:58] Marlon - Fraiburgo: isso deve ser realizado para os editais internos dos Campi?

[10:59] Marlon - Fraiburgo: ok...

[10:59] Marlon - Fraiburgo: uma dúvida

[10:59] Marlon - Fraiburgo: o que é conhecimento tradicional associado?

[10:59] Marlon - Fraiburgo: ok

[10:59] Marlon - Fraiburgo: obrigado

[11:00]  Adriana  N  Dias  -  Coordenação  Pesquisa  Brusque:  projeto  de  extensão  sobre  ervas
medicinais? é um exemplo

[11:01] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: sim, verdade!

[11:01] Marlon - Fraiburgo: e os projetos que já foram finalizados

[11:01] Marlon - Fraiburgo: precisa também cadastrar?

[11:01] Marlon - Fraiburgo: aí manda a declaração para a PROPI?

[11:02] Marlon - Fraiburgo: ok, obrigado!

[11:02] eduardo.werneck: 1- Patrimônio Genético consiste em “informação de origem genética de
espécies  vegetais,  animais,  microbianas  ou  espécies  de  outra  natureza,  incluindo  substâncias
oriundas do metabolismo destes seres vivos"

[11:03] eduardo.werneck: 3 - Acesso ao Patrimônio Genético é a pesquisa ou o desenvolvimento
tecnológico realizado sobre amostra de Patrimônio Genético, utilizando a informação contida nas



amostras de plantas, animais, microrganismos ou substâncias deles derivadas para estudar do que
são feitas, testar para que servem ou para desenvolver produto, etc.

[11:03] eduardo.werneck: Sim

[11:07]  Schenkel  -  PROPI:  <a  href="event:https://limesurvey.ifsc.edu.br/index.php/543833?
lang=pt-BR"> <u>https://limesurvey.ifsc.edu.br/index.php/543833?lang=pt-BR</u></a>

[11:08] Sanir - Camboriú: ok

[11:09] eduardo.werneck: sim

[11:09] Sanir - Camboriú: sim

[11:09] haroldo.oliveira: ok

[11:22] andre.costa: fomo auditados em Rio do Sul e a auditora se baseou na 20/2015, eles estão
corretos?

[11:22] andre.costa: *fomos

[11:23] Marlon - Fraiburgo: 01/2012?

[11:25] andre.costa: qual o n. da 2012?

[11:26] eduardo.werneck: 01/2012

[11:28] andre.costa: ok, obrigado

[11:28]  Marlon  -  Fraiburgo:  sobre  o  Sisgen  ainda,  como  fazemos  com  os  projetos  que  estão
finalizados e o coordenador já saiu da instituição?

[11:29] Marlon - Fraiburgo: nós temos um caso que teria que realizar o cadastro

[11:29] Marlon - Fraiburgo: ok... aguardo então

[11:29] Marlon - Fraiburgo: obrigado!

[11:30] Ríad Mattos Nassiffe: Sim

[11:30] Sanir - Camboriú: ok

[11:30] eduardo.werneck: Sim, será salvo

[11:30] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: Sobre os cadastros na Sisgen, tem algum
link que busco instruções?

[11:31]  eduardo.werneck:  (<a  href="event:http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-
2018/2015/Lei/L13123.htm)">  <u>http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-
2018/2015/Lei/L13123.htm)</u></a>

[11:31] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: Muito obrigada!

[11:32] eduardo.werneck: <a href="event:https://sisgen.gov.br/"> <u>https://sisgen.gov.br/</u></a>

[11:32] eduardo.werneck: Maiores informações podem ser obtidas também no site do Ministério do
Meio  Ambiente  <a  href="event:http://www.mma.gov.br/patrimonio-genetico">
<u>http://www.mma.gov.br/patrimonio-genetico</u></a>

[11:32]  eduardo.werneck:  Legislação  pertinente:  -:http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2015-
2018/2016/decreto/D8772.htm">  <u>http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2015-
2018/2016/decreto/D8772.htm</u></a>

[11:33] eduardo.werneck: Obrigada!

[11:33] eduardo.werneck: Abraços!

[11:33] Alessandro Bagatini: Obrigado! Abraço!!

[11:33] haroldo.oliveira: Abs

[11:34] Ríad Mattos Nassiffe: Abraços!

[11:34] andre.costa: abraços!

[11:34] Adriana N Dias - Coordenação Pesquisa Brusque: Obrigada, abs

[11:34] Sanir - Camboriú: abs

[11:34] Marlon - Fraiburgo: até!


